

ÉCHOS DES MOBILISATIONS N°2

CONTRE LA SÉLECTION & L'ÉCOLE DU TRI SOCIAL

02 février 2018

éducation
Sud Paris
Solidaires
Union
syndicale

30 bis rue des Boulets – 75011 Paris
01 44 64 72 61 ■ sudeducation75@wanadoo.fr
www.sudeducation75.org
@sudeducparis ■ Sud éducation Paris

→ Bulletin d'information et de mobilisation contre le projet de loi relatif à « l'Orientation et à la Réussite des Étudiants » dit Plan étudiant et les projets gouvernementaux de réforme du lycée. ☞ La sélection ne passera pas !

☞ Mobilisations passées

☞ **La première Coordination Nationale de l'éducation** s'est réunie samedi 27 janvier à Paris 3 rassemblant une 30aines d'universités. Un appel a été rédigé appelant à la grève les 1 et 6 février, à la tenue d'assemblées générales dans les lycées et les universités et à une prochaines Coordination nationale de l'éducation le 8 février.

☞ **Assemblée générale à l'Université Paris 8** mercredi 31 janvier réunissant 150 étudiant-es et personnels. Une motion a été votée (voir plus bas) et une prochaine AG aura lieu le 5 février.

En parallèle, des personnes exilées et des personnes solidaires occupent des salles du bâtiment A depuis le 30 janvier : « -la fin immédiate du règlement de Dublin ; -la fin de la distinction entre « migrants économiques » et « réfugiés politiques », pour en finir avec une politique qui trie les « bon-ne-s » et les « mauvais.es » migrant-e-s ; -des papiers pour tous.tes ; -la liberté de circulation et d'installation pour tous.tes ; -le droit au logement, à l'éducation et à la formation ; -et enfin, des excuses publiques pour les milliers de vies détruites ».

☞ **Grève & manifestation du jeudi 1^{er} février : une première journée de mobilisation réussie !**

► **Blocages** : La journée a commencé tôt le matin avec les blocages (ou tentatives) de lycées et d'universités : lycées Rabelais (18^e), François Villon (14^e), Decour (9^e), campus Jussieu... Devant le lycée Bergson (19^e), la tentative de blocage a été réprimée par la police et la direction de l'établissement, qui travaillent main dans la main pour tenter de faire taire la jeunesse en colère.

Ailleurs aussi, dans de nombreuses villes des lycées ont été bloqués ainsi que des universités (Rennes 2, Toulouse le Mirail, etc.). Plusieurs blocages ont été levés par l'intervention de la police (lycée Vilgenis à Massy, universités de Nantes et Lille3...)

► **AG** : Plusieurs assemblées générales se sont tenues dans des universités :

- Paris1 : barrage filtrant à l'entrée du site PMF Tolbiac suivi d'une assemblée générale qui a réunie 700 personnes avec une présence des lycéen-nes !

- Sorbonne Université : campus Clignancourt une centaine d'étudiant-es et de personnels se sont réuni-es en assemblée

générale et ont décidé de la mise en place de comités de mobilisation. À Jussieu, l'université a été bloquée quelques heures avant une AG et un départ commun à la manif.

- Nanterre (Paris10) : 400 personnes en assemblée générale.
- Villetaneuse (Paris13) : AG de 200 personnes, étudiant-es et personnels.

► **Manif** : 4000 à 5000 personnes ont ensuite manifesté de Jussieu à la Sorbonne dans un cortège dynamique avec la présence de lycéen-nes, d'étudiant-es, de personnels du second degré et de l'enseignement supérieur. Forte présence policière.

► **AG Ile de France** : le soir une assemblée générale francilienne de l'éducation a rassemblé 250 personnes à la Bourse du travail. Des infos ont été échangées et un appel en est sorti. Une AG inter-lycées se tenait en même temps.

☞ **Second degré : ça se bouge.** DHG, rapport Mathiot, sélection à l'université... les heures syndicales se multiplient dans les établissements du second degré où les collègues décident de ne pas appliquer la sélection en rendant des avis favorables pour tous les vœux ou en refusant d'en rendre, discutent des manques de moyens et se mobilisent pour le 6 février.

Contre la sélection à l'université

Contre les projets de réforme du lycée

Pour plus de moyens



TOU-TES EN GRÈVE

MARDI 6 FÉVRIER 2018

ET EN MANIFESTATION

14H RER LUXEMBOURG

CONTRE L'ÉCOLE DU TRI SOCIAL,
de la maternelle à l'Université, Sud éducation Paris
revendique une école gratuite pour tou-tes
avec les moyens nécessaires

Agenda

 **05/01 Assemblée générale à l'Université Paris 8, 12h00**

 **05/01 Assemblée générale à l'Université de Marne La Vallée, 17h00, bât 4, amphi 2**

 **06/02 2^{ème} journée de grève nationale contre la sélection et la réforme du lycée.**

 **06/02 Assemblée générale à l'Université Paris 1, 11h00 site PMF Tolbiac.**

 **06/02 Assemblée générale éducation IdF, après la manif, 18h00, Bourse du travail, 3 rue du château d'eau.**

 **08/02 Deuxième Coordination nationale de l'éducation.**

Manifs & actions

 **06/02 Manifestation francilienne, 14h RER Luxembourg pour se rendre au ministère de l'éducation**

Pour Sud éducation Paris il faut poursuivre et amplifier la mobilisation : multiplier les assemblées générales décisionnaires et les blocages d'établissements, refuser partout d'appliquer la sélection et se mettre en grève massivement le 6... et après, car on sait qu'une journée ne suffira pas pour gagner !

À Lire

 **Appel de la première Coordination nationale de l'éducation – 27 janvier 2018**

 **Réforme du lycée, enseignement professionnel, sélection à l'université : contre l'école du tri social, résistance !** – tract de Sud éducation Paris, février 2018

« Le 24 janvier 2018, le rapport de la mission Mathiot sur le lycée général et technologique a été remis au gouvernement. Commandé par J.-M. Blanquer, ce rapport étroitement lié à la réforme de l'accès à la licence appelle à une refonte totale du lycée et du baccalauréat [...] Cette réforme, si elle a lieu, c'est l'avènement de l'auto-entrepreneuriat et de l'individualisation ! Plus besoin de le démontrer, l'école est le premier lieu de reproduction des inégalités sociales. Avec cette individualisation des parcours, les déterminismes sociaux ne seront que renforcés : quand certain-es se retrouveront à faire des choix par défaut ou par goût, les élèves issus des classes les plus aisées et leurs familles choisiront les parcours les plus valorisés dans le modèle dominant. Ce projet est le pré-requis de la réforme de l'accès à l'université puisque le parcours des élèves est l'élément clé de la sélection via ParcoursSup.

Les élèves seront chacun-e rendu-es toujours davantage responsables individuellement de leurs choix, de leurs parcours, de leurs « réussites » ou de leurs « échecs ». Les cadres collectifs de la construction de soi et sa force potentielle face à l'institution seront plus que mise à mal. L'élève deviendrait ainsi l'auto-entrepreneur de sa scolarité : c'est l'avènement du néo-libéralisme. »

 **Motion votée lors de l'Assemblée générale de Paris 8 – 31 janvier 2018**

« Les personnels et étudiant-e-s de l'Université Paris 8 réuni-e-s en assemblée générale le 31 janvier 2018 se prononcent contre la sélection à l'Université, pour l'abandon du plan étudiant, contre la réforme du Baccalauréat et contre la réforme de la formation professionnelle et de l'apprentissage. Ils-elles se prononcent pour une université ouverte à tous et à toutes, pour le soutien des exilé-e-s qui occupent l'Université Paris 8, contre le contrôle à l'entrée de l'université et appellent les personnels et étudiant-e-s à ne plus présenter leur carte. L'Assemblée générale appelle à la manifestation du premier février 2018 et à la grève des personnels. Elle propose un départ commun à 12h devant l'université pour se rendre au point de départ de la manifestation à Jussieu à 14h. »

 **Appel de l'AG éducation IdF du 1^{er} février**

« [...] Nous exigeons : • Le retrait de la loi Vidal et du plan Étudiants • Le refus de toute sélection • Le retrait du projet de réforme du lycée et du bac • Des moyens pour les facs, les lycées, les collèges et le premier degré pour la réussite des élèves et étudiant.es.

Nous sommes déterminé.es et resterons mobilisé.es jusqu'à satisfaction de ces revendications. Nous appelons les lycéen.es, étudiant.es et personnel.les à se réunir partout en AG, à se mobiliser massivement le 6 février, nouvelle date de l'intersyndicale, et à mettre en débat une nouvelle date de mobilisation. Nous affirmons notre soutien total à la mobilisation des étudiant.es sans-papiers en région parisienne pour leur régularisation et revendiquons une université ouvertes à tou.tes [...] ».



Sud éducation Paris

30 bis, rue des Boulets 75011 Paris ■ 01 44 64 72 61 ■ sueducation75@wanadoo.fr
www.sueducation75.org ■ [@sueducparis](https://twitter.com/sueducparis) ■ [Sud éducation Paris](https://www.facebook.com/SudEducationParis)